



Peñaflor: La comuna más poblada de la provincia de Talagante enfrenta los desafíos de la hipercentralización

Description

El concejal Fernando San Martín denuncia a elmaipo.cl la falta de inversión en servicios básicos y el abandono de las comunas periféricas de la Región Metropolitana

Peñaflor, la comuna más poblada de la provincia de Talagante, vive las consecuencias de la hipercentralización del Gobierno de Santiago, que ha convertido a estas localidades en "el patio trasero de la región metropolitana", según afirma categóricamente Fernando San Martín, uno de los ocho concejales de la comuna.

Salud: un servicio al límite

La escasa inversión en servicios básicos es evidente. San Martín destaca el caso de la salud como el ejemplo más dramático: la comuna cuenta con apenas 9 boxes de urgencia para atender a una población que supera las 100 mil personas. Una cifra que refleja la precariedad del sistema y la desatención que sufren los habitantes de Peñaflor.

El éxodo laboral y sus consecuencias

La falta de desarrollo productivo y la ausencia de presencia pública y privada en la generación de fuentes laborales obliga a una gran mayoría de los vecinos y vecinas a salir en busca de trabajo hacia Santiago y comunas aledañas. Este fenómeno, explica el concejal, afecta directamente la calidad de vida de las familias y su entorno.

A esto se suma el eterno reclamo por el transporte público, un tema que ha sido tratado "una y mil veces ante las autoridades competentes" sin obtener soluciones concretas hasta el momento, señala San Martín.

La nostalgia de una "edad de oro"

Con un dejo de nostalgia, el concejal recuerda cuando Peñaflor vivió su "edad de oro", en los tiempos en que la fábrica Bata operaba en la comuna. "La gente vivía y se desarrollaba alrededor de esta industria, dejando marcado en la memoria de los peñaflorinos aquel bienestar", rememora.

Frente a este escenario, San Martín es claro en su diagnóstico: "Como miembros del concejo debemos impulsar el desarrollo productivo de la comuna", asegura a elmaipo.cl, planteando la necesidad urgente de revertir el abandono y la falta de integración al desarrollo regional que sufre Peñaflor.

Revisa toda la entrevista en el video:

El Maipo

Date Created

Enero 2026

www.elmaipo.cl